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ОРГАН ТОТЕМСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ
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ЗАСЛОН НЕТРУДОВЫМ ДОХОДАМ
В большом зале райкома пар 

тип состоялось собрание район 
него партийно - хозяйственного 
актива. На него были приглаше
ны члены и кандидаты в члены 
райкома КПСС, члены ревнзнон 
ной комиссии, секретари первн 
чных парторганизаций, руково 
днтели предприятий и хозяйств, 
председатели горсельнсполкомов.

С докладом «О задачах партий 
ных, советских и хозяйственных 
органов по выполнению постанов-

лення ЦК КПСС «О мерах по уси
лению борьбы с нетрудовыми до
ходами» выступила первый секре
тарь райкома партии Т. Н. Чукина.

В прениях приняли участие на
чальник районного отдела внутреч 
них дел М. И. Колесников, предсе
датель исполкома Вожбальского 
сельсовета А. П. Куканов, пред се 
датель районного нарсуда Н. К. 
Марченко, начальник межколхоз
ной ПМК В. А. Соколов, секретарь 
горисполкома Г. Н. Папылева,

председатель райплана В. А. Мара* 
ков, начальник отдела БХСС УВД 
облисполкома Л. Д. Стрельцов.

В работе собрания партийно 
хозяйственного актива принял 
участие заведующий сектором 
отдела сельского хозяйства и 
пищевой промышленности обкома 
КПСС Л. И. Иванов.

По обсужденному вопросу 
была принята соответствующая 
резолюция.ПОЗДРАВЛЯЕМ С ПОБЕДОЙ!

Bibpo райкома КПСС, исполком районного Совета народных де
путатов, райком профсоюза работников агропромв и бюро райкома 
ВЛКСМ прннвли постановление об итогах социалистического соре
внование колхозов и совхозов района по производству и продаже 
государству продуктов животноводства за второй квартал и первое 
полугодие 1986 года.

По первой группе победителем 
признан колхоз имени Ленина. 
Хозяйству присуждено перехо 
дящее Красное знамя райкома 
КПСС, райисполкома. райкома 
профсоюза работников агропро
ма, райкома ВЛКСМ и денежная 
премия 500 рублей.

В колхозе с учетом коэффици
ента условии во втором квартале 
фактическое производство мо 
.тока на 100 гектаров сельхозуго
дий превышает расчетный уро
вень па 51.6 процента, мяса—на 
17 Д  За первое полугодие соот
ветственно молока — на 48,4 
процента, мяса — на 9,2. Хозяй
ство выполнило план второго 
квартала по продаже молока н 
мяса государству. Сверх задания 
первого полугодия реализовано 
356 тонн молока я 6 тонн скота. 
Надой на одну фуражную коро
ву получен 189U килограммов, 
что на 74 кг больше уровня про
шлого года. Молоко сдано госу
дарству полностью первым сор
том. Средний сдаточный вес 
крупного рогатого скота составил 
337 килограммов.

По второй группе хозяйств 
признан победителем колхоз

«Память Ленина». Хозяйству 
присуждено переходящее Крас
ное знамя райкома КПСС, рай 
исполкома, райкома профсоюза 
работников агропрома, райкома 
ВЛКСМ и денежная премия 300 
рублен.

В колхозе с учетом коэффици
ента условий производства во 
втором квартале фактическое 
производство молока на 100 гек
таров сельхозугодий превышает 
расчетный уровень на 9.5 процен
та, мяса — на 21,6. Соответст
венно по итогам полугодия моло
ка — на 9.8, мяса — на 22,9 про 
цента.

План по продаже молока го
сударству за полугодие выпол 
ней на 104 процента, мяса — на 
117. Прибавка в надоях молока 
на одну фуражную корову соста. 
вила 78 килограммов. Повыси
лась жирность н сортность молоч
ной продукции. Средний сдаточ
ный вес крупного рогатого скота 
составил 356 килограммов.

Отмечена положительная рабога 
по производству и заготовкам 
продуктов животноводства совхо
за «Тотемский».

ПО РОДНОЙ 
СТРАНЕ

Пневматический
грузчик

ДЖАМБУЛ, Студенты 
Джамбулского технологи
ческого института легкой и 
пищевой промышленности 
сконструировали устройство, 
которое потоком воздуха 
направляет клубни картофеля 
из вагонов по трубам в бун
кер-накопитель. Один такой 
пневматический грузчик по
могает избавить от тяжелого 
физического труда целую 
бригаду. Причем картофель 
не повреждается и лучше 
хранится. Новшество уже 
используется на овощных 
базах Джамбула, Воронежа, 
Пятигорска, Запорожья, Усть- 
Кута.

Помогли
народные
депутаты

ЛУЦК. С новоселья нач
нет нынешний учебный год 
детвора села Бубнов Влади
мир-Волынского района. Сда
чей школы в этом населен
ном пункте строители Волын
ской области досрочно за
вершили годовой план соору
жения таких объектов. Уско
рить работу во многом помо- I 
г ли народные депутаты, взяв
шие под контроль обеспече
ние объектов всем необхо
димым. внедрение в трудо
вых коллективах прогрессив
ных форм организации и оп
латы труда.

(ТАСС).

О ПОДВЕДЕНИИ ИТОГОВ СОРЕВНОВАНИЯ 
МЕХАНИЗИРОВАННЫХ ЗВЕНЬЕВ НА ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ 

ЗА ВТОРУЮ ДЕКАДУ ИЮЛЯ 1986 ГОДА
Совет РАЛО н райком профсоюза работников агропрома, рас

смотрев итоги соревнования механизированных звеньев на заготов
ке кормов во второй декаде июля, решили в связи с незначителен 
ными объемами заготовки, низкой выработкой призовых мест не 
присуждать, премии не выплачивать.

СВЕДЕНИЯ ~0 ХОДЕ ЗАГОТОВКИ КОРМОВ 
НА 25 ИЮЛЯ .

Першая графа—наименование хозяйств, вторая 
— заготовлено сева, третья— сенажа, четвер- f 
тая — зеленой массы на силос пятая— скоше
но площадей (все в процентах к заданию).
«Тотемскнй» 39 59 44 39
«Мосеево» 38 16 94 45
«Красное знамя» 32 74 58 47
«Север» 31 143 63 62
«Заветы Ильича» 24 33 105 40
«Большевик» 23 77 129 54
«Сигнал» 22 55 66 44
«Память Ленина» 20 — __ 20
Имени Ленива 18 102 114 53
«1-е Мая» 17 133 123 37
« Великодворье» 14 100 52 39
« Погорел овекяй» 14 36 38 34
«Никольский» 14 20 42 46
«Путь к коммунизму» 12 100 39 32
«Родина» 10 — 73 38
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СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ

ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 20 ПО 25 ИЮЛЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто, 
рая — надоено молока в килограммах от коро
вы. третья — к уровню прошлого года, четвер
тая — в сравнении с предыдущей пятидневкой.

Имени Ленива 64.9 + 1 2 .6 —0,6
«Тотемскнй» 62,6 —0.9 — 0,9
«Мосеево» 53,6 + 7 5 —0.9
«■Заветы Ильича» 48,9 +  15.6 + 1 .0
«Память Ленина» 48.5 + 1 1 5 —0 5
« Погореловский » 46.9 +  1.2 —0 5
«Родина» 46.4 + 9 5 —0.4
« Большевик » 41,9 + 3 5 —0 5
«Краевое знамя» 4 1 5 + 6 5 — 1.0
«Путь к коммунизму» 40.8 — 1.1 + 1 5
«Сигнал» 39.6 —6.1 —0 5
«1-е Мая» 37.1 —3 5 —

« Велико дворье» 3 6 5 + 1 5 —2.1
«Никольский» 36.7 — 4,7 —2 5

По рШ П «74 +35 —0,7

О кормах, как о хлебе
Травы в хозяйствах рай

она скошены пока немногим 
более чем на трети площа
дей, а сроки зеленой жатвы 
стремительно уходят. В 
этих условиях следует испо
льзовать все способы заго
товка кормов — от «де
довских» вешалов и ост- 
рожьен до современных ин
дустриальных с последую
щей сушкой в хранилищах 
с активным вентилирова
нием. Тем более, что пого
да стоит неустойчивая —то 
ведро, то дожди. Первые 
подобные сараи и навесы 
появились у нас шесть лет 
назад в совхозе «Тотем- 
ский». Сейчас в хозяйстве 
четыре сарая. Практически 
все прессованное сено в

которым руководит В. А. 
Воропанов. Здесь сарай был 
построен еще в прошлом 
году. Тогда же были заве
зены дефицитнейшие венти
ляторы, так нужные многим 
хозяйствам. Но устанавли
вать вентиляторы начали 
только в конце июня... ны
нешнего года! А ведь к это
му времени сарай, по идее, 
должен был уже вовсю ра. 
ботать. Есть с ним и другие 
проблемы: не закончена под
сыпка грунта, не готовы ка
налы.

Бездействуют до сих пор 
сараи в колхозах «1-е Мая», 
«Сигнал». Скажем, в «Сиг 
нале» выстроили сено храни, 
лище с активным вентилиро
ванием еще в прошлом году.Почемупусты сараи?

стойловый период хранится в 
них.

Казалось бы, опыт передо
вого совхоза достаточно ши
роко известен в других хо
зяйствах района. Построено 
уже 19 складов и навесов 
для сена, 13 из них с актив
ным вентилированием. В них 
можно разместить чуть менее 
шести тысяч тонн высокока
чественного корма. Фактиче
ски же заложено пока лишь 
около ...600 тонн. Почему 
же пустуют сараи? Этот во
прос я задавал на разных 
«этажах» управления от хо
зяйств до РАПО. Ответы бы
ли по форме разные, по су
ти однообразны: погода, де
скать, виновата. И суть про
блемы-то, что как раз для 
плохой погоды и построены 
эти сенохранилища, посколь
ку не укладывалось в при
вычную • схему рассуждений 
о превратностях климата, не
изменно оставалась «за бор
том».

Побывал я в ряде хозяй
ств, где успешно использу
ют преимущества активного 
вентилирования. Скажем, в 
колхозе «Заветы Ильича» 
влажные кипы укладывают 
на сушилки льновороха, 
снижая влажность сена до 
30 процентов. Затем корма 
перевозят в сарай с актив
ным вентилированием. На 
воздухопроводах досушивают 
зеленую массу в колхозе 
«Мосеево». Здесь же опера
тивно готовят к пуску новый 
сарай, где также предусмот
рена прогрессивная техноло
гия. Словом, там. где проя
вили инициативу и предпри
имчивость. сенохранилища 
используют неплохо.

Иную картину можно на
блюдать в совхозе «Север»,

Но представители Госпожнад
зора потребовали перенести 
вентиляторы на расстояние, 
предусмотренное правилами. 
Это справедливое требование 
председатель колхоза И. И. 
Клыгин попросту игнориру
ет. В результате остро необ
ходимое сооружение проста
ивает. Непроизводительно ис
пользуются навесы и в колхозе 
«Родина» — в нем припас
ли сена ...всего лишь 12 тонн.

По решению облисполко
ма строительство всех сено
хранилищ должно быть за
кончено в июле 1986 года. 
В нашем районе нынче на
мечено возвести шесть сара
ев с активным вентилирова
нием. Совет РАПО наз
начил ответственных за их 
ввод: заместителя председа
теля РАПО В. А. Соколова, 
начальника ОКСа А. А. То
карева, главного инженера- 
строителя А. Д. Анфалова. 
Но до сих пор ни один сарай 
в эксплуатацию по самым 
разным причинам не сдан. 
Не пора ли РАПО прокон
тролировать. как выполняет
ся решение о пуске храни
лищ? Ведь при таких тем
пах ввода, как в совхозе 
«Север», колхозе «Сигнал» 
и в стартовом году пятилет
ки ускорения метод активно
го вентилирования в ряде 
хозяйств будут применять 
разве что на собраниях о 
внедрении прогрессивных те
хнологий. Чтоб не было ду
шно.

Так кто же все-таки отве
тит читателям и газете на 
вопрос, вынесенный в заго
ловок этого материала?

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского зна
мени».

О ВЫБОРАХ В ТОТЕМСКИИ РАЙОННЫЙ СОВЕТ 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

В соответствии со статьей 54 Закона РСФ СР» «0 выборах 
в местные Советы народных депутатов РСФСР» исполком рай
онного Совета народных депутатов решил назначить выооры 
в Тотемский районный Совет народных депутатов на воскре
сенье. 31 августа 1986 года ___^ *

во избирательному округу Л» 65

вое. Советский Литовского сельского Совета (улицы Калинина, Лесная». РАЙИСПОЛКОМ, .
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Рейд „За эффективный труд и здоровый
На заседании рабочей i руппы райкома КПСС по контролю 

за выполнением постановления ЦК КПСС «О мерах по преодо
лению пьянства и алкоголизма» рассмотрен вопрос о состоянии 
трат порi ной дисциплины в совхозе «Погорсловский», автопред- 
приятии и Сухонском леспромхозе. Предварительно рейдовые 
группы райкома партии проверили, как выполняется антиалко
гольное законодательство в этих трудовых коллективах.

В Сухонском * леспромхозе' 
по сравнению с 1986 годом- 
меньше водителей рыло од- 
держало на управление ав- 
шхшрнлцзд ~и нышом виде; .9 
протии 27. Что этому спо
собствовало? » Прежде грсего. 
усиление воспитательной ра
боты в коллективе. Наряду 
с мерами дисциплинарными 

увольнение, перевод на 
ннжеоолачиваемую работу —

•самые решительные меры 
“помогут в корне изменить по- 
ложен не дел в одном из пе
редовых трудовых коллекти
вов района а лучшую сто
рону.
* Немаловажную роль в том 

Кюгла бы сыграть первичная 
организация общества борь
бы за трезвость. Есть, как 
выяснилось на заседании ра
бочей группы райкома пйф-

А П О Д Х О Д
п леспромхозе активно ис
пользуют силу общественно
го воздействия. На рабочих 
собраниях, к примеру, было 
обсуждено поведение 17 че
ловек. На заседании товари
щескою суда рассмотрены 
дела 12 работников. За фак
ты систематической пьянки 
исключен из членов проф
союза тракторист Т. Га
тин. Примечательно, что са
мо настроение рабочих, кол
лективное мнение все боль
ше поворачивается в сторону 
непримиримой борьбы с пьян
ством. В значительной мр> 
пени этому помогает период; 
на прогрессивные формы Ър- 
ганпзации труда, бригадный 
подряда Характерный пример 
приводил не заседании^ ра
бочей группы райкома сек
ретарь партбюро леспромхо
за И. Новоселов. Когда за 
пьянку двух водителей пе
ревели временно в слесари, 
то члены подрядного коллек
тива отказались принять их: 
нам таких не надо!

И все же далеко не все 
способы борьбы с «зеленым 
змием» используются в пол
ную силу. Скажем, до сих 
пор не налажен послерейсо- 
вый медицинский контроль 
водителей на алкоголь. Боль
ше того, имеются факты 
пьянки среди самих механи
ков. Так. А. Т. Мальцев был 
оштрафован на 50 рублен 
ко мисси ей по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом.

Настораживают и резуль
таты анализа возраста ра
ботников. замеченных в зло
употреблении спиртным. В 
основном, среди них преобла
дают молодые люди до 30 
лет. Проблема организации 
разумного активного досуга, 
здорового % быта назрела. в 
леспромхозе давно, и только

тии, в леспромхозе люди, ко
торые трезвым образом жиз
ни служат примером. Но вот 
в члены общества, призван
ного объединять усилия всех 
заинтересованных и борьбе 
за здоровый быт и эффек
тивный труд, они вступать 
не спешат. Не проявляют 
должной инициативы проф
ком. партбюро.

До сих пор не создана 
первичная организация обще
ства и в совхозе «Погоре- 

’“ловский». Но не потому, что 
нет желающих. Пять заявле- 

I  ыий лржат в профкоме хо- 
* фше^вф мертвым грузом, да 

не считают, видно, активис
ты борьбу с пьянством пер
воочередной задачей; Иначе.

объяснить безразличное 
отношение к нат^щным нуж- 

-дам коллектива?
И через год после вступ

ления в силу нового антиал
когольного законодательства 
основной упор в совхозе де
лают на беседы, взыскания, 
штрафы. К примеру, в 1936 
году комиссия по борьбе с 
пьянством обсудила поведе
ние пяти человек. Оштрафо
ван тракторист Зуев на 50 
рублей. Решением. сельского 
схода 27 человек лишены 
права приобретать спиртные 
напитки, среди них четыре 
тракториста. Словом, самое 
широкое поле деятельности 
для борьбы с алкоголизмом! 
К сожалению, возделывается 
эта поле не столь активно, 
как требует обстановка в хо
зяйстве. дух решений XXVII 
съезда КПСС.

Скажем, есть факты, сви
детельствующие, что вольгот
но чувствуют себя трактори
сты. живущие в бригадах. 
Нарушают трудовую дисци
плину, пьянствуют. Но акты 
об этих нарушениях никто

быт*
составить не спешит. Не про
водятся пред рейсовые медо
смотры работников, часть 
тракторов н автомашин по 
ночам стоит у домов водите
лей.

А вот в товарищеском су
де тишь да гладь. Если же 
спросят проверяющие, в чем' 
причина, ответ готов универ
сальный: мало поступает за
явлений. Хотя общеизвестно, 
что товарищеский суд имеет, 
право рассматривать дела и 
по собственной инициативе, 
ходатайству, общественных 
организаций.

Непочатый край дел и на 
ниве организации активного 
отдыха. Культурно - спор
тивный комплекс по-преж
нему функционирует лишь 
йа бумаге. Даже в День 
советской молодежи не смо
гли в совхозе организовать 
небольшой концерт художе
ственной самодеятельное-

РАЗНЫЙ
ти для сельчан, провести со
ревнования по наиболее по
пулярным видам спорта, не 
требующим специального ин
вентаря. .

Отмечались факты нару
шений транспортной дисцип
лины и среди водителей afc. 
тотранспортного предприятия. 
За полгода девять шоферов 
АТП были . задержаны за 
управление транспортом в не
трезвом сбстоянии. В мед
вытрезвитель доставлено во
семь человек. В трех случа
ях водители попали в пьяном 
виде в дорожно-транспортные 
происшествия. Водитель
А. Баев за повторное уп
равление транспортом в не
трезвом состоянии привле
чен к уголовной ответствен
ности.

Члены рабочей группы рай
кома партии, обсудив поло
жение дел в этих коллекти
вах. дали конкретные реко
мендации по оздоровлению 
морально - психологической 
обстановки, усилению профи
лактической работы по иско
ренению пьянства и алкого
лизма. организации здорово
го быта.

В рейде принимали уча
стие члены группы рай
кома партии Ю. ФЕДО- 
ТОВСКИИ, В. МАРА- 
КОВ, старший инспек
тор ГАИ РОВД В. ТРЕ- 
СКИН, инспектор ГАИ
В. КРЫСАНОВ. Мате
риал подготовил к печа
ти корреспондент «Ле
нинского знамени» В. ЗА
ХАРОВ.

27 ИЮЛЯ — ДЕНЬ ВОЕННО-МОРСКОГО ФЛОТА СССР

Одним из лучших в Н-ской морской пограничной части За
кавказского пограничного округа считается корабль, где коман
диром капитан Згго ранга Александр Радаев. Седьмой год лод: 
ряд по итогам боевого соперничества личному составу корабля 
присваивается авание отличного. Упорный ратный труд стоит за 
успехами моряков.

НА СНИМКАХ: на охране морских границ; на вахте специа
лист 1-го класса радиометрист старший матрос В. Шишмакоо.

.8 Фото ТАСС.

, Читательская конференция

Пришло письмо в редакцию...
Состоялась читательская кон

ференция в коллективе Тотем- 
ского автотранспортного пред
приятия.

На очередной встрече чита
телей районной газеты «Ленин
ское знамя» шел разговор о 
задачах коллективов редакции 
и типографии в свете решений 
XXVII ■ съезда партии и июнь
ского (1986 года) Пленума ЦК 
КПСС, о путях повышения дей
ственности газетных публика
ций.

Большое значение для улуч
шения работы средств массовой 
информации имеет постоянное 
укрепление контакта с читатель
ской аудиторией. Партия предъ
являет повышенные требования 
к работникам органов печати, 
в том числе в вопросах работы 
с письмами трудящихся.

Пришло письмо в газету... О 
механизме его прохождения, 
мерах, принимаемых редакцией 
по контролю за оперативностью 
и полнотой ответов тех, кому

адресовано- письмо, о борьбе с 
отписками, о новых формах 
работы с читательской почтой 
рассказал работникам АТП кор
респондент газеты «Ленинское 
знамя» И. Алыков.

Участники конференции об
судили письмо водителей пред
приятия «Игра в одни ворота». 
Решено провести в ближайшее 
время День открытого письма 
по вопросам, затронутым авто
рами письма.

Читатели высказали ряд пред
ложений коллективу редакции. 
Например, замечено, что недо
статочно публикуется зарисовок 
о передовиках автотранспорта, 
дорожных служб, госавтоинспек- 
ции. мало проблемных материа
лов об их взаимодействии.

О дорожно-транспортной об
становке в городе и районе в 
первом полугодии 1986 года 
проинформировал участников 
конференции старший инспектор 
дорожно-патрульной службы 
ГАИ В. А. Трескин.

После того, как
«ДОСАДНЫЕ НЕУРЯДИ

ЦЫ» — корреспонденция под 
таким заголовком была опубли
кована в нашей газете № 76. 
Директор совхоза «Тотемский» 
Б. В. Жданов ответил в редак
цию, что публикация обсуждена 
на совещании работников жвво-

выступила газета
тноводства. Для обслуживания 
ферм Задняя и Нелюбино закреп
лены постоянные механизаторы. 
Проводится подкормка пастбищ, 
налажен водопой коров. Теперь 
и на ферме* Задняя молоко идет 
первым сортом.

XI пленум ВЦСПС принял 
решение о созыве очередного 
'XVIII съезда профессиональных 
союзов СССР. Съезду будет 
предшествовать отчетно-выбор
ная кампания во всех звеньях 
профсоюзов.

Профсоюзная организация аг- 
ропрома объединяет 33 первич
ные организации, в которых со
стоит на учете около 4.5 тысяч 
членов профсоюза. Обком проф
союза ставит задачу отчетно-вы
борную' кампанию провести под 
знаком мобилизации тружеников 
сельского хозяйства на успешное 
выполнение решений XXVII съе
зда КПСС, задании 1986 года и 
двенадцатой пятилетки в целом, 
активизации основных функций 
профсоюза агропрома в эконо
мической, социальной, культур
ной, общественно-политической 
сферах, улучшении условий тру
да. быта и отдыха трудящихся, 
защите их прав и интересов, 
вовлечения в управление произ
водственными и общественными 
делами.

Начнутся отчеты и выборы в 
профсоюзных группах. Следует 
сосредоточить внимание участ
ников собраний на усилении 
роли профсоюзных организаций 
в осуществлении, стратегического 
курса партии на ускорение со
циально-экономического разви

тия страны. Поставить в центр 
обсуждения вопросы творчес
кой активности людей, повыше
ния действенности социалисти
ческого соревнования, задач, 
выдвинутых в Обращении ЦК 
КПСС к трудящимся Советско
го Союза, главные направления 
соревнования — к°Ренное по- 
вышенне производительности

О т ч е 
в

труда и качества продукции, 
экономию всех материальных 
ресурсов, безусловное выполне
ние планов сдачи объектов соц
культбыта.. •

Следует более полно исполь
зовать большие права, предоста
вленные Законом о трудовых 
коллективах, заботиться об ох
ране труда, о г профилактике и 
снижении заболеваемости и 
травматизма. Анализ работы 
в первом полугодии текущего 
года говорит о том, что отдель

ные руководители и профсоюз
ные комитеты не создают ус
ловий для нормального труда. 
Это ведет к увеличению забо
леваемости. На сто работающих 
в среднем по району заболева
емость составила 471 челове
ко-день, а в колхозе «Заветы 
Ильича» — 687, колхозах
«Путь к коммунизму» — 1112,

«Красное знамя» — 1173 чело
веко-дня. В то же время члены 
профсоюза из этих хозяйств от
казываются от санаторно-ку
рортного лечения., хотя многие 
в нем крайне нуждаются. Проф
ком колхоза «Красное знамя» 
в прошедшем году вернул в 
райком профсоюза шесть путе
вок из одиннадцати. Такая же 
картина наблюдается и в теку
щем году. Так. А. В. Брагина 
из этого хозяйства настойчиво 
просила путевку на лечение.

Просьба была удовлетворена, а 
когда пришло время ехать на 
курорт, — отказалась. Видимо, 
есть необходимость таким лю
дям, которые не выполняют ре
комендации врачей о санатор
но-курортном лечении, ограни
чить выдачу больничных лист
ков.

Профсоюзные организации

колхозов «Путь к коммунизму», 
«1-е Мая». «Память Ленина» 
не проявляют заботы о детях. 
Они не направили в текущем 
году ребят в пзонерлагерь «Ко
лосок». Тогда как из колхоза 
«Великодворье» отдыхало там 
15 детей, из «родины» — 17, 
имени Ленина — 14, совхоза 
«Тотемский» — 21.

На собраниях и конференци
ях необходимо глубоко проа
нализировать, как обновляются 
формы, совершенствуется со

держание. воспитательной, куль
турно-массовой работы. Главное 
внимание должно быть сосредо
точено на обсуждении конкрет
ных практических мер по ус
транению имеющихся в реше
нии этих вопросов недостатков.

Мы будем всячески поддер
живать профсоюзные комитеты, 
которые стремятся действовать 
творчески, по-новому, проявля
ют конкретность и деловитость, 
опираются на мнение и предло
жения людей, обеспечивают ши
рокую ' гласность своей работы.

Сейчас напряженная пора у 
тружеников села. С накоплени
ем кормов для общественного 
животноводства сложилась чрез
вычайно сложная обстановка. 
Долг профсоюзных организаций 
агропрома — мобилизовать всех 
тружеников для безусловного 
выполнения планов заготовки 
кормов по всем видам. Отчеты 
и выборы должны способство
вать также образцовой подго
товке к уборке урожая и ор
ганизованному переводу скота 
на стойловое содержание.. -За
дача профсоюзных комитетов 
— активно влиять на положе
ние всех дел в трудовых кол
лективах. .а . игопшв;

председатель райкома проф
союза работников агропрома,

т ы  и  в ы б о р ы  
профсоюзах
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За строкой резолюции X X X V  районной партконференции
«Шире внедрять передовые формы и методы труда, разви

вать бригадный подряд, укрупнять бригады, совершенствовать 
организацию их работы...»

(Из Основных направлений экономического it социаль
ного развития СССР на 1986 — 1990 годы и на период д а ”.
2000 года). . ' . • ' .. . • - *

ПОДРЯД... В РАССРОЧКУ
тр еч а  п ер в ая ...

Несколько лет назад, по 
заданию редакции, мне дове
лось побывать на одном из 
объектов межколхозной ИМИ 
— на центральной усадьбе 
совхоза «Тотемский» строил
ся очередной жилой ди$и. 
Кладку стен второго, этажа 
вела бригада каменщиков,' 
которую во31лавлял молодой 
бригадир Сергей Добрынин.

До той встречи мы не бы
ли с ним знакомы. Он стал 
бригадиром недавно, раньше 
служил в армии. Секретарь 
парторганизации мехкрлонны 
Г. Н. Папылева отзывалась 
о нем как о добросовестном 
работнике. перспективном 
бригадире. Сказала, что о ре
бятах обязательно надо рас
сказать. Работают по методу 
бригадного подряда, имеют 
свои творческие планы, боль
шинство в коллективе — мо
лодежь.

Моросил дождь, подъез
ды к строительной площад
ке поблескивали провалами 
луж. неуютно было на пере
крытии первого этажа. Но 
каменщики работали споро, 
кран подавал наверх раствор, 
кирпич, пришлось подождать 
бригадира,- пока Освободится 
для короткого разговора: 
строители спеши ли.•

Когда • подряд в действии, 
лишние перекуры ни к чему, 
учтены минуты, часы. Надо 
подумать об экономий стро
ительных материалов, каче
стве работ. Одним словом, 
капризы погоды — на вто
ром плане, не до них. Фи
зические неудобства компен
сируют хороший заработок и 
моральное удовлетворение, 
полученное от ритмичной, 
слаженной работы коллекти- 
ва. Об этом утвердительно 
скажет любой строитель.

Говорили о развитии под
ряда, но не терпелось спро
сить бригадира, о каких та
ких творческих планах упо
минала Галина Николаевна. 
Дошла очередь и до них.

Сергей, чуть смущаясь,

достал из внутреннего кар
мана свернутый вчетверо 
лист бумаги, расправил его, 
потом с еле заметной лука
винкой в глазах подал мне: 
пойму ли, что там нарисо- . 
вано? -

На листе из ученической 
тетради заштрихованные кле
точки сливались в своеобраз
ный орнамент, который чем- 
то напоминал... ну, конечно, 
это был эскиз будущего 
клейма, примерно, такого, ка
кой оставили каменщики из 
СМУ треста «Вологдрграж- 
данстрон» на фасадах мага- . 
зима «Волна», некоторых ж и
лых домов.

...Предыстория этих знаков 
проста. Рядом с памятниками 
архитектуры — церквами на 
тотемских улицах один за 
другим вырастали здания из 
белого кирпича. Современ
ные дома уступали детищам 
древних зодчих в размерах 
и внешней отделке, но зато 
имели гораздо большее прак
тическое значение, социаль
ный смысл. Попросту говоря: 
если церквами можно толь
ко любоваться, то в домах 
можно жить!

Не вникая глубже, можно 
бы довольствоваться и- этим 
доводом. Но современным 
строителям *не хотелось' от
ставать от предков. Идею 
Подсказал художник-краевед
С. Зайцев: красивы карту
ши на тотемских церквях и 
своеобразны, почему бы сов
ременным зодчим не иметь ‘ 
своего клеима? Не- для того, 
чтобы, «перещеголять» пред
ков, а чтобы прослеживалась 
связь времен, чтобы чувство
валась гармония, закончен
ность городской застройки. 
Плюс ко всему, современное, 
незатейливое клеймо на ф а
саде — дань уважения мас
терам прошлого. воздвигнув
шим чудные храмы, умевшим 
строить- добротно, на века.

Постукивали мастерки 
каменщиков из СМУ, росли 
стены очередного здания, по*

.лэлялсл на фасаде еще один 
простенький !{артущ...

- У нас тоже будет. - 
сказал тогда, при первой на
шей встрече. Сергей Добры
нин. - с в о е  бригадное клей
мо. Вот на этом доме 
первое. Он аккуратно сложил 
лист с рисунком, спрятал в 
карман, чтобы не намочить.

За его словами мне у с л и 
шалось гораздо большее: 
формируется творческое ли
цо коллектива, люди, стро
ящие для людей, хотят ос
тавить свой след на земле, 
бригада не чувствует себя 
менее способной на творче
ство и поиск, чем более 
опытные коллеги из СМУ. А 
уверенность, помноженная 
на молодость и желание, при
дает силы, позволяет полу
чить ожидаемый результат.

Хорошо помню: была уве
ренность в словах бригади
ра. Верилось мне, что брига
да скажет свое слово, что 
не одно клеймо оставят ка
менщики на фасадах пос
троенных ими домов, нас
только оптимистичным полу
чился наш короткий разго
вор...

Не буду вспоминать все 
последующие встречи с бри
гадой. Может моя вина, что 
они были мимолетны, если 
не случайны. Напоминала 
газета в коротких информа
циях о трудовых делах ка
менщиков. у меня не пропа
дала уверенность, что До
брынин по-прежнему живет 
мечтой о своем самом со
вершенном . клейме, которое 
оставит с товарищами на са
мом красивом фасаде...

...И  в ст р еч а  
п о с л е д н я я

Наверное поэтому таким 
разительным был контраст 
между первой и последней 
моими встречами с брига 
дой...

Добрынин уже не брига
дир. Он крановщик на авто
кране.. Он рядом, но не в 
коллективе, который возглав
лял раньше. Бригада фор
мально подрядная, а на де
ле...

Всего лишь три года пона
добилось для того, чтобы у 
целого коллектива в десяток 
человек пропала уверенность 
в своих силах, вера в нуж
ность подряда, своего клей
м а на фасаде.

Тот же мелкий дождь, та 
ж е грязь, но другое настро
ение у строителей, чем тог

да, при первой встрече.
Несколько раз снимали 

подрядную бригаду на «ла
тание дыр», на устранение 
недоделок. Нет плит перек
рытия, потому что нет тран
спорта. Нет кирпича для 
кладки стен по той ж е при 
чине Маломощный кран не 
может подать стройматериа
лы туда, «уда надо каменщи
кам. Монтаж фундамента не 
входил в подряд, и его на 
менщики получили с недо
делками. устранение их не 
оговорено подрядным дого
вором. И вообще о договоре 
каменщики вспоминать не 
хотят...

Б ез удовольствия и опти
мизма говорили члены брига
ды о дне сегодняшнем. В 
разговоре не принимал уча
стия бывший бригадир Сер
гей Добрынин. Не потому, 
что ребята стали ему чужи
ми, просто пропала вера в 
то. что подряд станет насто
ящим. что появится реальная 
возможность выложить на 
фасаде самый красивый кар
туш.

Каменщики всерьез счита
ют, что подряда на их объ
екте нет потому, что нет 
регулярности поставок строй
материалов. заботы со сто
роны организаторов производ
ства о контроле за качеством 
труда рабочих и т. д. В об
щем нет обоюдного выпол
нения условий подрядного 
договора.

Зато есть частые и не 
всегда результативные разго
воры о кирпиче и. плитах, о 
простоях и недоделках, о 
бригадном подряде и настро
ении в бригаде.

— Чем подряд «от случая 
к случаю», как долг в рас
срочку. лучше аккордный на
ряд. Так, по крайней мере, 
честнее. — сказали камен
щики. Сказали люди, кото
рые несколько лет назад еще 
верили в подряд.

На самом деле — бригада 
во всех отчетах фигурирует 
как подрядная. Причем не 
только эта. Есть такие бри
гады и в СМУ, и в других 
организациях.

Можно понять, что и со 
снабжением, и с транспортом 
есть трудности у строителей. 
И с руководителей строек 
требуют определенного про
цента выполнения плана стро
ительно-монтажных работ по
дрядным способом. Но ведь- 
это не оправдание. Это игра 
в подряд, условия которой 
не устраивают Добрынина и 
его товарищей.

Н. АЛЫКОВ.
корр. «Ленинского зна
мени».

УКРАИНСКАЯ ССР. Ученые 
Днепропетровского хнмико-тех- - 
нологического института имени 
Дзержинского разработали но
вую технологию получения ка
ротина — необходимой витамин
ной добавки к кормовому раци
ону сельскохозяйственных жи
вотных. Ресурсосберегающая 
технология позволяет исклю
чить из производства дефицит
ное сырье: пищевые раститель
ные масла и импортный биока
тализатор.

Промышленное производство 
микробиологического каротина 
освоено на Верхнеднепровском 
крахмалопаточном комбинате. 
Годовой экономический эффект 
от внедрения в производство 
разработок ученых составил свы
ше 1 миллиона рублей.

НА СНИМКЕ: научный ру
ководитель отдела химии и тех
нологии природных полимеров, 
кандидат химических наук 
А. Кулик (в центре) и млад
шие научные сотрудники Л. Ко
валь н В. Мороз.

Фото ТАСС.

ПИСЬМО В ГАЗЕТУ *

Разрыли и забыли
Скоро уж е месяц, как пере

копали участок улицы Луна
чарского в связи с прокладкой 
водопровода. А  довести дело 
до конца — засыпать ров и вы
равнять дорогу — забыли. Го
ры насыпанной земли торчат 
чуть не выше домов, мостки 
все завалены глиной. С боль
шим трудом проходят здесь жи
тели близстоящих домов. Слу
чись беда какая — ни проехать, 
ни пройти.

Кроме того нет стока воды, 
а потому все. что посажено на 
огородах, — вымокло. Кто за 
за это возместит нам ущерб, и 
когда, наконец, будут заверше
ны земляные работы на нашей 
улице?

КУЧКОВЫ, ПОПОВСКИЕ,
БАЛАНДИНЫ. КОНЕВЫ,
КОПТЕВЫ.

Агропром: как идет перестройка? •  Есть такой опыт
Предлагаем вниманию читателей рассказ делегата - XXVII 

съезда КПСС,- дважды Героя Социалистического Труда, пред
седателя колхоза имени Кирова Белозерского района Херсон
ской области Д. К. МОТОРНОГО.

НАШ КОЛХОЗ вот уже на 
протяжении четырех - пятилеток 
не пользуется ни краткосроч
ным, ни долгосрочным кредита
ми. Более того, ежегодно пере
числяем в бюджет государства 
по полтора миллиона рублей, ра
ботаем полностью на принципах 
самоокупаемости и самофинан
сирования. И думаю, наш опыт 
работы будет полезен многим, 
хотя понятно, что на принципы 
самоокупаемости можно пере
вести только экономически креп
кие хозяйства.

У нас, например, урожайность 
зерновых в среднем за последние 
пять лет превысила 45 центне
ров, среднегодовой чистый доход 
составил 4,7 миллиона рублей, в 
том числе 2 миллиона получено 
от животноводства. Рентабе
льность хозяйства — 85 процен
тов. В комплексе решаются соци
альные проблемы: люди обеспе
чены благоустроенным жильем, 
всеми необходимыми культур
но-бытовыми услугами. Но, как 
говорится, и миллион начинается 
с копейки.

Многое тут зависит от эконо
мической службы. Прежде она и 
у нас занималась только соста
влением раз в году промфинпла

на, Теперь же экономисты дово
дят хозрасчетные задания до ка
ждого подразделения, каждой 
отрасли, помогают руководите-

по
лям среднего звена точно счи
тать затраты и расходы, вестн 
взаимные расчеты между цехами 
— у нас цеховая структура про
изводства. А шли мы к этому 
через звеньевой и бригадный хоз
расчет, подрядные формы орга
низации труда, ломая в сознании 
людей потребительское отноше
ние к делу, колхозному добру. 
Теперь подряд действует во всех 
52 колхозных подразделениях.

Наши специалисты, руководи
тели хозрасчетных подразделе
ний, да и каждый колхозник пре
красно знают, что фонд материа
льного стимулирования склады
вается из отчислений 20 процен
тов чистого дохода по отрасли 
(цеху). Вот и начинается напря
женная борьба за рентабель
ность производства; Хозрасчет, 
коллективный подряд заставля
ет каждого ' рядового' колхозни

ка экономически грамотно мы
слить и действовать, считать не 
только заработанные деньги, но 
и издержки производства, кон
кретно чувствовать, из чего скла
дывается себестоимость проду
кции, которая в конечном счете 
непосредственно скажется на его 
заработке. В этом случае человек

не позволит, чтобы в бригаде 
простаивала техника, а удобре
ния лежали «про запас», теряя 
свои качества.

Материальное стимулирова
ние проводим только по резуль
татам работы за год при обяза
тельном выполнении плановых 
заданий, а также э к о н о м и и  
средств на производство продук
ции II плана прибыли. За каж
дым членом звена, например в 
овощеводстве, закреплен посто
янный участок. Установлена до
полнительная оплата: при уро
жае овощей 500—600 центнеров 
с гектара на каждый заработан
ный рубль дополнительно начис
ляем по 35—50 копеек, свыше 
700 центнеров — 60 копеек.

Ведомости ' на дополнитель
ную оплату рассматривают сове
ты бригад и ферм, а утвержда
ют — советы участков. Брига

диры, учетчики, специалисты по
лучают премии при обязательном 
выполнении хозрасчетного зада
ния по производству продукции, 
снижению ее себестоимости, по
вышению производительности тру
да.

Между прочим, мы убедились, 
что хозрасчетный механизм бу

дет действовать четко, без сбоев 
лишь в том случае, если ему не 
препятствуют различные ограни
чения. Скажем, типа: плати, но 
не больше такого-то уровня. Мы 
у себя в колхозе подобные ого
ворки полностью отменили — 
платим за работу строго по про
изведенной продукции. И реша
ют, кому сколько заплатить в з а 
висимости от трудового вклада, 
сами же коллективы.

В условиях самоокупаемости и 
самофинансирования особую роль 
играют специалисты. Они у нас 
стали не просто советчиками, а 
настоящими командирами произ
водства: каждый несет полную 
ответственность за ту отрасль, в 
которой работает. В том числе и 
ответственность рублем.

И вот что еще важно. Эффект 
самоокупаемости во многом оп
ределяется полнотой самостояте

льности колхозов и совхозов в 
решении внутрнхозяйствен н и х  
вопросов, как то и предусмотре
но условиями широкого экспери
мента по переводу хозяйств и 
предприятий АПК на принципы 
самоокупаемости. Вышестоящие 
организации должны доводить до 
них только задания по платежам 
в государственный бюджет, кото
рые устанавливаются по стаби
льным на все годы пятилетки 
нормативам, учитывающим зе
мельный кадастр, обеспеченность 
основными фондами и трудовыми 
ресурсами. Но кое-где еще пыта
ются «спускать» хозяйствам во
рох ненужных показателей. Ту 
же, к примеру, цифру выхода по
головья животных: давайте сто
лько-то и не меньше. И стоят на 
фермах ннзкоудойные коровы, 
которых хороший хозяин давно 
бы выбраковал, а корма, что они 
поедают, отдал бы продуктивным 
животным—проку было бы куда 
больше. Но нельзя — инструкция 
не велит. А в итоге—тонны недо
полученной продукции, меньшая 
прибыль.

Нет ответственности без прав, 
без доверия. И коли хозяйство 
взялось жить по законам само
окупаемости, надо дать ему все 
возможности использовать внут
ренние резервы. Это будет на по
льзу всему нашему обществу.

(Пресс-бюро «Правды»).

З А К О Н А М  С А М О О К У П А Е М О С Т И . ,% *
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МОСКВА. Торговая фирма «Весна»— одна из самых популярных 
в столице.

НА СНИМКЕ: продавец Светлана Фирсанова с юными покупате
лями.

Фото ТАСС.

ПЕРЕДОВИКИ
Успешно справплся с планом то 

варооборота в первом полугодии 
коллектив магазина .V? 13 горпо, 
где заведующей Т. С. Соловьева. 
Она не так давно работает в ма
газине, но покупатели сразу от 
метили ее доброжелательное г.», 
.внимание к людям.

Умеют культурно обслужить и в 
магазине ЛЬ 15, что на улице Уриц
кого. Там всегда чистота, порядок, 
правильно разложены товары. 
Возглавляет коллектив магазина 
опытный продавец Г. В. Комягина.

Добросовестно трудятся над вы
полнением социалистических обяза
тельств коллективы магазинов, где 
заведующими М. П. Зятюшкова, 
Т. Г. Меньшикова, Н. А. Кузнецо 
ва. Многие работники прилавка, 
ветераны ведут наставническую 
работу с молодыми продавцами.

Уважают старшего продавца 
магазина Лв 5 К. Ф. Нестеренко. 
Часто обращаются к ней за со

ветом, она внимательна к поку
пателям, трудолюбива. За успехи 
в труде награждена значком «От 
личннк потребительской коопера 
цнн».

Такой же значок имеет ударник 
коммунистического труда Н. А. 
Кузнецова, более двадцати лет от 
работала в торговле закройщица 
универмага ударник одиннадцатой 
пятилетки Ф. В. Макснмчук. Она, 
а также продавец магазина «Кнн 
гм» В. Г. Капустина имеют боль 
шой практический опыт, их нме 
на неоднократно заносились на 
доски Почета .горпо и райпотреб 
союза.

На наших передовиков равняют 
ся другие члены коллектива, учат
ся у них культуре обслуживания, 
соблюдению правил советской тор
говли.

Н. СЕРЕБРЯКОВА, 
инструктор отдела кадров 
горпо.

« И С Т
В редакции газеты «Ленин

ское знамя» состоялось засе
дание членов литературного
объединения «Истоки».

Оживленно и заинтересо
ванно прошло обсуждение
новых работ Е. Елисеева, Ф.

О К И »
Шестакова, В. Серкова, Л. 
Трутневой и др. Члены объе
динения высказали свои заме
чания, пожелания своим това
рищам более смело браться 
за перо, наметили пути даль
нейшей творческой работы.

Советует фармацевт

ЗЕЛЕНАЯ АПТЕКА
Богата флора нашего рай

она лекарственными растениями. 
Около жилья, во дворе, по обо
чинам дорог, на пустырях рас
тет ромашка душистая (зеле
ная). Отличительные признаки 
душистой — отсутствие белых 
язычковых цветков. Цветет с 
июля по сентябрь. Цветочные 
корзинки собирают в начале 
цветения, пока они еще не уд
линились и при надавливании 
не рассыпаются. Необходимо 
следить, чтобы отцветшие кор
зинки не попадали в сырье. Их 
обрывают или срезают у самого 
основания с остатком цветоно
сов длиной не более одного 
сантиметра, не захватывая ли
стья. Сушат на хорошо провет
риваемых чердаках, рассыпая 
тонким слоем, не перемешивая. 
Сырье ромашки хрупкое, легко 
рассыпается и поэтому требует 
осторожного обращения. Цветоч
ные корзинки ромашки душис
той применяют как наружное 
противовоспалительное средство.

Крапиву двудомную знают 
все. Заготовляют как лекарст
венное сырье ее листья. Стебли 
крапивы срезают серпом или 
ножом и через несколько ча

сов после срезания, когда ли
стья перестают обжигать, их об
рывают. Сушат в хорошо про
ветриваемых помещениях, под 
навесом, разложив тонким сло
ем. Готовое сырье не должно 
содержать почерневшие или по
буревшие листья.

В июне-августе на суходоль
ных лугах, на лесных опушках, 
полянах заготовляют траву ты
сячелистника. Стебли у него 
прямостоячие, высотой 20-60 см. 
Листья очередные, дважды пе- 
ристорассеченные. Соцветия 
мелкие, многочисленные кор
зинки, собранные на верхушке 
стеблей в сложные щитки. Кра
евые язычковые цветки — бе
лые, реже розовые. Срезают 
верхушки длиной 15 сантимет
ров., сушат в хорошо проветри
ваемых помещениях, разложив 
тонким слоем. Применяют ты
сячелистник как кровоостанав. 
ливающее средство.

В. БЕЛЯЕВСКАЯ, 
фармацевт аптеки.

Редастор 
В. 3. СОРКИН.
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ь р а б о т н и к о в  т о р г о в л и
28 нюх* 1888 год.

Наши интервью
В числе лучших называют в орсе порта Тотьма коллек

тив магазина «Волна», который насюйчнво борется за пер
венство в социалистическом соревновании, высокую культу
ру обслуживания покупателей.

Оживленно в часы работы на обоих этажах магазина. 
Пора отпусков, и продавцам приходится нелегко. Тем не 
менее, давайте поинтересуемся, как работается продавцам 
и с каким настроением приходят в «Волну» покупатели.

Г. Втору шина, заведующая 
промтоварным отделом:

Условия труда в магазине 
хорошие, девушки довольны. 
Просторные, светлые залы н 
складские помещения, грузо
вой лифт, есть необходи
мое оборудование. И у по
купателя все на виду. Хо 
рошо пополняются отделы 
тканей, электро и радиото
варов.

Внизу, у наших товарищей 
в продовольственном отделе, 
большинство товаров расфа
совано, поэтому не бывает 
больших очередей. Хорошо 
налажена продажа прохлади
тельных напптков.

Остальное зависит от нас 
самих. Например, в нашем 
отделе большинство продав
цов — молодежь. Девушки 
стараются не уронить честь 
коллектива, повышать кУль‘ 
туру обслуживания.

Начинаем об этом забо
титься с внешнего вида. Ма
ло красивой отделки зала, 
простора и света, надо, что
бы и сам продавец выгля
дел опрятно, был вежлив, не 
забывал улыбнуться, правиль
но предложить покупателю 
вещь, чтобы каждый из нас 
где угодно с гордостью мог 
сказать: «Я из «Волны»!

Дисциплинирует коэффи

циент трудового участия, ко
торый мы недавно начали 
применять. Ведь даже при 
самообслуживании продавец 
может быть активным.

Стараемся изучать спрос 
покупателей. В отделах есть 
тетради, куда можно запи
сать заказ, указать адрес.

С ЗАБОТОЙ 
А Р У  Г О А Р Н Е

по которому покупателя изве
стят о поступлении нужного 
ему товара. И хорошо, если 
таких записей будет больше. 
Так и нам будет легче — 
меньше будет товаров, поль
зующихся малым спросом.

Многое, конечно, зависит 
и от покупателей. Опытный 
продавец, еще до начала 
разговора, видит, с каким 
настроением к тебе подходит 
человек.

А вообще-то хорошо, ког
да люди улыбаются друг 
другу. Этого мне и хочется

пожелать и подругам, и на- 
шнм посетителям: взаимш й 
доброты и заботы.

Л. Корочкова, Г. Рычко
ва, покупатели:

Нам нравится «Волна». Это 
лучший магазин в городе. Н 
по внешнему виду и по то
му. как предлагают товар. 
Девушки здесь симпатичные, 
культурные. В залах простор, 
но. чисто, очередей почти не 
бывает. Вот. пожалуйста, 
свежие яблоки есть.

Чувствуется, что-здесь лю
бят * свою работу. Аккурат
ные ценники. Л ведь иногда 
в магазинах висит вещь где 
то за прилавком, приходится 
просить продавца ее пока
зать. стоимость спрашивать.

Но и в «Волне» еще мож
но улучшить культуру обслу
живания. Скажем, приходит
ся продавцу идти на склад: 
не всегда объяснит, надолго 
ли отлучится. И вообще, в 
таком случае нелишне из
виниться.

Хорошо, что здесь отнрьгт 
буфет для продажи напит
ков. Есть и столики, за ко
торыми можно выпить ста
кан сока. А вот стульев нет.
А ведь можно не только мес
то оборудовать, где поси
деть. но и столик для журна
лов и газет поставить.

А вообще-то здесь хорошо 
Думаем, что девушки не ос 
тановятся в совершенство ва- \ 
нии своего хлопотного про 
изводства. Ну. а нам. по
купателям. надо нм помочь 
— быть аккуратными, сдер
жанными.

Н. НИКОЛАЕВ.

:бг

РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 27 ИЮЛЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00 — 
«Время». 8.40 — Ритмическая гим
настика. 9.10 — «Наука и техника». 
9.20 — 30-й тираж «Спортлото». 
9.30 — «Будильник». 10.00 — «Слу
жу Советскому Союзу!». 11.00 — 
«Утренняя почта». 11.30 — «Клуб 
путешественников». 12.30 — «Му
зыкальный киоск». 13.00 — «Сель
ский час». 14.00 — Премьера мно
госерийного документального филь
ма «Жизнь на земле». (Англия). 
6-я серия. «Вторжение на сушу». 
14.55 — «Круг чтения». 15.35 — 
«Встречи на советской земле». 
15.50 — «Мир растений». 16.35— 
«Сегодня — День Военно-Морско
го Флота СССР». Выступление 
Главнокомандующего Военно-Мор. 
ским Флотом СССР — заместителя 
министра обороны СССР, Героя Со
ветского Союза, адмирала флота 
В. Н. Чернавина. 16.50 — Между
народный фестиваль эстрадной 
песни «Золотой Орфей-86». 18.00 
— «Международная панорама». 
18.45 — Мультипликац ионный  
фильм. 19.05 — Премьера телеви
зионного спектакля «Вдова Капет». 
Автор — Л. Фейхтвангер. 21.00 — 
«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15— 
«Победа Хосе Ариаса». Художес
твенный фильм (Куба). 9.45— 
«Мамина школа». 10.15 —С. Про
кофьев. Симфония № 5 си бемоль.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
11.00 — «Наш экипаж». Доку
ментальный фильм о военных мо
ряках - подводниках Балтики. 
11.30 — Русская речь. 12.00— 
«Рассказывают наши корреспон
денты». 12.30 — Мультипликаци
онные фильмы. 13.10 — Премьера 
семисерийного художественного 
фильма «Дачные истории». 4-я 
серия. «Визиты по выходным». 
(ГДР). 14.05 — Теннис. «Кубок 
федерации» — чемпионат мира 
среди женских команд. Полуфи
нал. 15.05 — Премьера докумен
тального фильма «Дом, где соби
раются друзья». 15.55 — «Из со
кровищницы мировой музыкаль
ной культуры». В. Калинников. 
Первая симфония. 16.35— «В ми
ре животных». 17.35 — Премьера 
научно - популярного фильма 
«Лермонтов». 18.00 — IX летняя 
Спартакиада народов СССР. 
Футбол. Финал. 19.45 — «Компо
зиция». Документальный фильм. 
20.00—«Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 — «Запою я песнь цыгана». 
Музыкальная композиция в испол
нении В. Светлова. 20.50 — Пре
мьера документального фильма 
«Голубое кольцо Ферганы». 21.00 
— «Время». 21.45 — «Берем все 
на себя». Художественный фильм.

ВНИМАНИЕ!
На территории Тотемского 

района проходит газопровод 
высокого давления. В пери- 

4 од с 23 июля по 1 августа 
1986 года проводится 
испытание газопровода при
родным газом давлением 
60,5 атм.

При испытании возможны 
разрывы газопровода с воз
горанием газа и выбросом 
кусков трубы на расстояние 
5*00 метров и более. Прави
лами испытаний трубопрово
дов категорически запрещает
ся нахождение людей, дома
шних животных, машин и 
механизмов, производство ка
ких-либо работ в охранной 
зоне (по 500 м от оси га
зопровода) и переезд через

газопровод по всем видам до
рог на все время испытания.

Во избежание несчастных 
случаев, связанных с возмо
жными разрывами газопрово
да во время испытания, про
сим население строго соблю
дать правила. В период ис
пытаний на переходах через 
дороги будут выставлены по
сты.

В случае обнаружения 
утечек газа на газопроводе 
просим сообщить в Юбилей
ное ЛПУМГ по телефонам: 
2-10-71, доб. 2-10, 2-15, 2-12, 
2-70.

Юбилейное линейно-про
изводственное управле
ние МГ ПО «Ухтатрлнс- 
газ».

Поздравляем!
■ос. Советский, 

ТИХОНОВОЙ 
Зое Алексеевне. 

Дорогая мама и бабуши! 
Поздравляем с юбилеем и вы
ходом на заслуженный отдых. 
Желаем крепкого здоровья, 
благополучия.

Тихоновы.

Калининский сельсовет, 
дер. Рязанка.

КОНЕВОЙ 
Ираиде Ильиничне.

Дорогая жена. мама, бабуш* 
ка! Поздравляем с днем рожде
ния и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здо
ровья, счастья, радости и бод
рости на долгие годы.

Муж, дета, внуки.

КИНОТЕАТР {ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
26 июля — цветной художе. 

ственный фильм «Медный м- 
гел». Сеансы: в 17 (детский). 
19 (удл.), 21.10.

МАЛЫЙ з а л
26 июля — цветной художе

ственный фильм «Последняя 
реликвия». Сеансы: в 17 (дет
ский). 19 (удл.), 21.10.

Вниманию руководителей 
сельских Советов, предприятий, 
организаций, колхозов и совхо
зов! Вниманию граждан!

По территории Тотемского 
района проходит нефтепровод 
Ухта—Ярославль, на трассе ко
торого с 1 нюня 1986 года про. 
водятся работы с применени
ем ядохимикатов. В зоне, обо
значенной предупредительными 
плакатами, категорически зап
рещается пребывание людей, 
сбор грибов и ягод, выпас скота 
и заготовка сена до весны 1987 
года.

Телефон для справок 2-21.00, 
дополнительный — 10. 

Управление Северными ма* 
гастральными нефтепрово
дами.
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